



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



13-12-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Gobernadores del noreste y embajada de Estados Unidos fortalecerán el desarrollo económico de la región](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México pidió al **Instituto Electoral capitalino** investigar dos denuncias en contra de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, por una supuesta promoción personalizada con la tarjeta "Mi beca para empezar". (Heraldo Radio) [Se anexa nota](#)

En *Segunda Vuelta*, Luis Muñoz escribe que "con un bloqueo a la sede del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que inició el pasado viernes, trabajadores de los partidos políticos advirtieron que allí se mantendrían hasta que el IECDMX les pague su sueldo de noviembre y diciembre. Los partidos políticos tampoco han recibido las **prerrogativas** correspondientes porque el instituto argumenta "no tener dinero"; pero las prerrogativas las tuvo que haber previsto desde principio de año". (Diarioimagen.net) [Se anexa nota](#)

INE

En entrevista, Aldo Campuzano, director de México Elige, habló de la encuesta de aprobación de funcionarios y gobernadores. La encuesta también contempla preguntas realizadas sobre la Sedena y Guardia Nacional, así como el INE y la negación de recursos; 33 % de los mexicanos considera que si no hay recursos, no debe realizarse la consulta de revocación de mandato; 15% de los encuestados respalda la actuación del INE al pedir intervención de la SCJN. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, pidió a la dirigencia nacional de su partido que las encuestas que aplique para seleccionar a los candidatos a las gubernaturas de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo para el proceso electoral de 2022, sean transparentes y utilice además varios sondeos espejo. En redes sociales, hizo un llamado a quienes participen en estas encuestas a que las conozcan y acepten el método. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

Consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo aprobaron el acuerdo por el que se aceptó el registro de ciudadanos para buscar la candidatura independiente para gobernador, recibiendo a ocho en su manifiesto de intención, pero solo avalando a dos y dejando a cuatro en reserva. De acuerdo con el organismo electoral, se recibieron hasta el último día las manifestaciones de Francisco Xavier Berganza, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, y de Arturo Copca Becerra. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



De forma sorpresiva y de última hora, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de Hidalgo de extracción morenista, Francisco Xavier Berganza Escorza, registró su carta de intención para buscar ser candidato por vía independiente a la gubernatura de Hidalgo, ante el IEEH. (Jornada Online) [Se anexa nota](#)

Contingentes de la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México (FECSM), encabezados por alumnos de la Normal Rural de Ayotzinapa, destruyeron a golpes de marro la puerta de las oficinas del PRD para exigir que se castigue a el ex gobernador Ángel Aguirre Rivero por el asesinato, en 2011, de los estudiantes Jorge Alexis Herrera Pino y Gabriel Echeverría de Jesús. (Jornada Online) [Se anexa nota](#)

LEGISLATIVO

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados convocó a una reunión de trabajo de carácter privado con el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. El encuentro, que se llevará a cabo en la sala de Juntas del edificio H, segundo nivel, en el Palacio de San Lázaro; buscará abordar los escenarios de la pandemia de covid-19 en el país. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

CONGRESO LOCAL

La Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNA-CDMX), lanzó un llamado al Congreso capitalino para que devuelvan el Paquete Económico 2022 a la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, toda vez que este no fue aprobado por el Cabildo como lo marca la Constitución local. En conferencia de prensa, Mauricio Tabe, vocero de los alcaldes de oposición, señaló que en caso de que los legisladores ignoren esta petición recurrirán a una acción por omisión legislativa ante la Sala Constitucional de la Ciudad de México. (Heraldodemexico.com.mx) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

Ante el enfrentamiento que se registró el pasado domingo con la caravana migrante, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno, aseguró que la Ciudad de México es una urbe hospitalaria y que 'como siempre, se respetarán los derechos humanos'. Detalló que la caravana está compuesta por 300 migrantes, una tercera parte son niños y adolescentes. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador expresó sus condolencias a familiares, amigos y seguidores del cantante Vicente Fernández, quien falleció ayer, y a quien calificó como un “símbolo de la canción ranchera”. El presidente anunció que tendrán incentivos fiscales las empresas que se instalen en el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, una de las obras insignias de su gobierno. López Obrador aseguró que existe “bastante coordinación” y trabajo conjunto con los gobiernos estatales y municipales” en materia de seguridad, y anunció que este jueves comerá con todos los gobernadores que acudan a la reunión de la Conago que se llevará a cabo en su natal Tabasco. Respaldó la medida implementada por Mauricio Kuri González, gobernador de Querétaro, de exigir a los funcionarios de su gobierno a que presenten su declaración patrimonial 5 de 5, pues afirmó que esto ayudará a que no haya corrupción. Ante el conflicto que se mantiene en el CIDE, el presidente señaló que hay quienes buscan comparar las diferencias que hay en la institución con el movimiento estudiantil de 1968. Reveló que empresarios le han ofrecido disculpas por lo abusos que cometieron en sexenios pasados. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

Bajo la consigna de “Si AMLO no va a las fosas, las fosas vienen a él”, integrantes de colectivos de búsqueda de familias de desaparecidos del estado de Guanajuato se manifiestan frente a Palacio Nacional para solicitar una audiencia con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Poco antes de las 07:00 horas, un camión de carga tiró varios kilos de tierra frente al recinto histórico para simular fosas clandestinas. (Universal Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Por primera vez en tres años, el Gobierno y la dirigencia del PAN abrieron un diálogo en la Secretaría de Gobernación. Al filo de las 11:00 horas, un convoy de cuatro camionetas entró a Bucareli por el acceso de la Calle Atenas, a unos metros del Reloj Chino, punto donde se han concentrado maestros de la CNTE e integrantes de la Asamblea Nacional de Usuarios de Energía Eléctrica. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

El excandidato a la presidencia, Ricardo Anaya Cortés, volvió a arremeter contra el presidente Andrés Manuel López Obrador y enumeró "las torpezas, engaños y promesas incumplidas" que aseguró, ha acumulado durante los tres años que lleva de su sexenio y enfatizó que en 2024, Morena se tiene que ir, "Sí hay de otra", afirmó. (Heraldodemexico.com.mx) [Se anexa nota](#)

Un activista presentó una demanda para detener la construcción de la refinería de petróleo del presidente Andrés Manuel López Obrador, de 8 mil 900 millones de dólares, alegando que se está construyendo en un terreno reservado para protección ambiental. La solicitud de medida cautelar, presentada en agosto, dice que Pemex está construyendo ilegalmente la refinería Dos Bocas en el estado natal del presidente, Tabasco, en un área que prometió conservar y que redactó documentos públicos para ocultar el daño ecológico potencial. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Los estudiantes del CIDE intentarán establecer un diálogo con las autoridades del Conacyt, a las 12:00 horas en el Instituto Mora, en el que reiterarán la demanda de renuncia del director general, José Antonio Romero Tellaeché. Después de que el Conacyt hizo un llamado a la comunidad del CIDE para retomar el diálogo, la asamblea estudiantil del Centro pidió que la directora del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla acuda al Instituto Mora, para una interlocución de 12:00 a 14:00 horas, debido a que no ha funcionado la mesa de negociación ni el Conacyt ni en el CIDE. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

En lugar de terminar con la sobre regulación en el país, el Gobierno Federal emite semanalmente entre 20 y 25 nuevas regulaciones, aseguró el presidente de la Coparmex, José Medina Mora. A pesar de que el compromiso del Gobierno Federal fue desaparecer dos o tres regulaciones por cada nueva, el líder patronal comentó que en realidad hay más regulaciones. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

Al menos una persona ha fallecido en el Reino Unido a causa de la nueva variante ómicron del coronavirus, que solamente en Londres representa ya aproximadamente "el 40 % de los casos", según anunció el primer ministro británico, Boris Johnson. En declaraciones a los medios durante una visita realizada a un centro de vacunación en el barrio de Paddington, en el oeste de la capital británica, el líder tory advirtió de que "tristemente, ómicron está produciendo hospitalizaciones y al menos un paciente ha fallecido" por ella. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, declaró el estado de "desastre mayor" en Kentucky, luego de que tornados causaran decenas de muertos y severos daños en ese y otros estados del Medio Oeste. Los servicios de emergencia seguían buscando a sobrevivientes, pero tanto funcionarios federales como locales advirtieron que el número de muertos, por ahora de 94, aún podría aumentar. (Excelsior Online) [Se anexa nota](#)

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La vicepresidenta de EU, Kamala Harris, anunció mil 200 millones de dólares en compromisos de compañías internacionales para respaldar las economías y la infraestructura social de países centroamericanos, dentro de sus esfuerzos por combatir lo que la Casa Blanca describe como "causas originarias" de la migración a EU. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

--ooOOOoo--